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 家 庭 数              平成 30 年 5 月 22 日 

ＰＴＡ会員の皆様  

世田谷区立千歳小学校 

校         長  

P  T  A  会 長 

 第１回PTA運営委員会だより 
日 時：5 月 11 日（金）10:00～           場 所：専科棟 1 階 BOP室① 

PTA運営委員会とは・・・ 総会につぐ議決機関で、PTA活動が円滑に進むよう運営するところです。 

校長先生、副校長先生、本部役員、会計監査、校外正副委員長、運動会委員、ぱる委員、千歳っ子祭り実行委員、 

学級委員、各委員会正副委員長、同好会代表で構成されています。（今年度は 92 名） 

 

来賓ご挨拶 

学校運営委員会委員長  

学校にも地方教育行政に関する法律に基づいて「学校運営委員会」というものが設置されています。こちらは公立小中学校の学

校運営を、校長先生のリーダーシップのもと、保護者や地域の皆様と協働して取り組んでいこうというものです。先日お配りした

学校運営委員会だよりにも書かせていただきましたが、今年度は 4 つのプロジェクトとして活動の方向をまとめました。 

プロジェクト 

１ 学力向上 放課後学習教室 漢字検定 読書活動 

２ 体力向上 スポーツプロジェクト オリ・パラ教育 

３ コミュニケーション力向上 ふれあいサタデー あいさつ運動 思いやり運動 

４ 共育推進にむけた基盤づくり PTA活動での 

共育計画 

地域人材活用 千歳小サポーター募

集 

行事などへの 

参画促進 

新しいものというだけでなく、漢検やあいさつ運動など昨年まで取り組んできた活動も含めて組織的に整理して、新しい課題に気

づき具体的活動に向けて皆様と一緒に、検討・実施しやすくしたものです。 

授業で国語の辞書をよく活用しています。学校でも用意していますが、一人一冊ずつ手元において書き込むなどして利用すると学

びが深まるということで、ご家庭で使わない小学生用の国語辞書をリサイクルしていただく方法をこれから検討していこうと思っ

ているところです。 

また、皆様と一緒に取り組んでいく際、同じ方向で心を一つにして取り組んでいけますように「千歳小学校が地域運営学校とし

て目指すこと」を、本校の『地域運営学校ビジョン』としてホームページにアップしますのでよろしくお願いします。 

青少年委員                                  

昨年度はPTA会長をしていましたが、今年は、昨年度まで担当されていた前任者からこの役職を引き継ぐことになりました。青

少年委員は、教育委員会からの委嘱で各区立小学校に一人ずつおり、校外委員会から選出される青少年地区委員とは別の独立した

役職になります。委員会として、区の行事のサポートやブロックごとの研修会の開催、各担当校でのPTA活動の相談・協力などの

役割があります。活動に当たり、地域との連携が大切になりますので、おやじの会や児童館とも協力しています。近隣校との横の

つながり、学び舎の縦のつながりも大切にして活動していきたいと思います。 

 私が 4 年前に本部役員を初めて経験したときから、PTAをめぐる環境はずい分変わってきています。運営委員会は代表の方の集

まりですが、多様化している会員の意見を吸い上げられる、誰もが参加できる自由な座談会のような場があってもよいのかなと思

います。副校長先生が「同僚性」のお話をされていますが、立場の違いを超えて協力し合える、意見を言い合える場ができたらい

いな、と思っています。  

青少年委員として初めての年ですが皆さんと一緒に頑張っていきたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

　運動会（5/26）について

★譲り合いましょう！

体育館では昼食時までシートを広げられないのでご協力お願いします。

★祖師谷公園への駐輪はやめましょう！
基本徒歩でのご来校をお願いします。

駐輪が必要な方は総合工科高校のスペースをお借り

できましたので、そちらに駐輪してください。

みなさまのご協力をお願いします！

お知らせ 当日の会場整備・パトロール
・運動会お手伝い係、校外委員

・千歳小おやじの会

・バレーボール同好会

・ソフトボール同好会

・上祖師谷中ボランティア

・千歳ソフトテニスクラブ

・成城ラッキーズ
・烏山サッカークラブ

・FC明正 ・成城チャンプ

ご協力ありがとうございます
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上祖師谷ぱる児童館館長  

 私は児童館館長勤務３館目となりますが、初めてこのような会にお招きいただきました。 

児童館では子どもにいろいろな体験・遊びを通して生活の知恵を身につけてもらったり、仲間を増やして社会観を広げる場所、

職員とも悩みを気軽に話せる場所となるよう目指しています。学校での緊張や悩みが遊びの中で垣間見えることがあります。そん

な時にも支えていき、子どもが豊かな人間性を身につけていけるとよいと思っています。 

児童館のイベントをお知らせしていきますので、子どもがつまらないなと言っている時には児童館に行ってみればとすすめてみ

てください。また保護者の方のご意見もぜひ職員にお知らせください。どうぞよろしくお願いします。 

成城地区民生委員主任児童委員  

 私は 40 年ほど前には児童としてこの千歳小に通っていました。ずっとこの地域で育ち今も地域のPTA会員でもあります。子育

てをしていて迷いや疑問が生じることもあります。そんなとき誰かに相談することで少し気分が軽くなったりする経験をしている

ので、困ったり悩んでいる方がいたら分かち合い協力できたらと思っています。 

こちらに参加されている委員の方々は立候補の方、くじを引いて当たった方、どちらの方にとってもこの活動はプラスになりま

す。やったことでマイナスはないと思います。活動のために仕事を休んだとしてもそれ以上のものを得られますし、子どもはその

姿を見ていてくれると思います。明るく楽しく活動を頑張ってください。 

さいきん町なかで、小さいお子さんがストライダーでとび出してきて親御さんはその後ろにいたり、歩道側ではなく車道側に子

どもを歩かせている親御さん、子どもに気をとられすぎて不注意運転をしている親御さんなど、危ない場面をみかけることがあり

ます。子どもの安全を守るためにはまず親が元気である必要があります。「他のことに気をとられないよう」「自分にもごほうびを

あげる」など工夫して、元気な親でいられるよう頑張りましょう。どうぞよろしくお願いします。 

上祖師谷地区民生委員主任児童委員  

 昨年度から務めており引き続き今年度もお招きありがとうございます。上祖師谷地区の方の相談にのれたらと思っています。 

民生委員児童委員協議会に所属して、主に子どもに関する問題と学校とをつなげる役割を担っています。民生委員には皆さんと同

じPTAの委員経験者も多く所属しています。こちらに募っている、意欲のある保護者の方のお顔を見ますと、お子さんが明るく育

っているのだろうと想像できます。どんな家庭にも悩みはつきものです。お子さまにあたったりする前に誰かに相談できたり乗り

越えられるよう利用してもらえたらと思います。 

休み時間になるとたくさんのお子さまがこちらの様子をのぞきに来ていますが、こうやって学校に来ている自分のお母さんの背

中を見つけた時の喜びはきっと大きいはずです。 

芦花小にいらした間もアドバイスをいただいた校長先生・副校長先生、そして皆さま今年度もどうぞよろしくお願いします。 

PTA会長挨拶 

第 1 回なので「PTA運営委員会」とは何をする会なのか、お話したいと思います。ひと言で言うと「学級委員や委員会・同好会

の代表の皆さまがPTA活動について話し合う場」です。実はいろいろなことをこの会で決めてきています。お持ちの方はPTAのし

おりをご覧ください。 

 例えば、4 ページの「ワールドルームけやき委員会」は、はじめは委員長・副委員長と帰国生や外国籍のご家庭をメンバーとし

た委員会でした。メンバー同士の交流のほか、外国語の読み聞かせ・千歳っ子祭りのフェイスペイントなど全校向けの活動もして

いました。2 年前に、より充実した活動ができるよう委員会の拡大の要望があり、このPTA運営委員会で話し合いを経て数名の委

員を選出することになりました。 

「ベルマーク・家庭教育学級・単位PTA研修委員会」で高学年を中心に委員の数を減らしたのも、この会で決まったことです。新

体制の定着には数年かかると思いますが、人数が減って一人の負担が増えるのではなく、『この人数でできること』をしていきまし

ょう。 

 他にも、他校の取り組みを紹介するなど情報交換の場であったり、校長先生や副校長先生から子どもたちの学校の様子を聞くこ

とができる貴重な機会でもあります。近隣では毎月開催している学校もあるようですが、千歳小PTAでは今年度は 4 回を予定して

います。毎回の内容を濃く、効率よく開催できるよう私たち本部も努力していきますので、どうぞご参加いただきたいです。よろ

しくお願いします。 

校長先生ご挨拶  

  PTA運営委員会にご来賓を招待しているのは千歳小ならではの活動です。これまでの千歳小の教育活動は延々と続いてきまし

たし、この後も続いていきます。長い歴史の中の一コマに私たちはいるのです。私は前校長のお考えをよく理解していますので、

今までの流れを大切にしつつ今後必要になることは取り入れていき、子どもにとって何が必要かという視点に立って目的がぶれな

いよう新しい千歳小の活動を判断していきたいと思います。 

まだ分からないことが多い状況ではありますが、子ども達は気軽に声をかけてくれています。家庭が安全地帯であるように学校

にも安心して居られる場所、それは担任のところだけではなく保健室・相談室・他学年のクラス・校長室など様々でしょう。一つ

でも多く安心できる居場所を作り、子どもが自分で自信をつけられる力を育てられるとよいと考えています。 

みなそれぞれに得意なことを見つけて活動できるような環境を整えたいと思います。私は個人的には算数が好きです。ご来賓で
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もある学校運営委員会委員長にご協力いただいている放課後学習教室をもう少し拡充したいとも考えています。保護者の皆さまに

は丸つけや「よく出来たね」という前向きな声かけのサポートなど、ご協力をお願いします。 

PTA活動においても私にも出来る・これなら出来るということがあると思います。役を担ったことを残念に感じるのではなく、

おかげで仲間ができた・よい話を聞けたというように得るものがあるとよいですし、そのようにして子どもも保護者の方も少しず

つ出来ることやお仲間を増やしていけるとよいと思います。 

出張などで不在なこともありますが、出来るかぎり子どものがんばりを写真におさめてホームページでもお伝えしたいと考えて

います。先生方とも日々活動を充実できるよう工夫を重ねており、重点目標である道徳については研修などでも学んでいます。 

ピンク色のポロシャツを着た本部役員さんを始め保護者の皆さま、地域の方々にも感謝をしつつ、一体となって頑張ってまいり

ましょう。 

また、風通しのよい学校を目指して学級委員の方を中心にした「茶話会」を計画していますので、お時間のゆるす限り、ぜひご

参加ください。 

役員の担当委員会紹介  

役職 担当委員会/担当活動 役職 担当委員会/担当活動 

会長 全般、ITお助け隊 書記 単位PTA、卒業対策 

副会長 学級(4・5・6 年)、指名 広報 

学級(1・2・3 年)、家庭教育学級 

ワールドルームけやき 

会計 ベルマーク、遊び場 

校外(成城地区) 

地域環境連絡協議会、運動会 

千歳っ子祭り 

おやじの会、同好会 

校外(上祖師谷地区)、お助け隊 

地域環境連絡協議会、ぱる 

 

みんなで学ぶPTA報告  

 世小P（世田谷区立小学校PTA連合協議会）と教育委員会主催の「みんなで学ぶPTA」が４月下旬から５月上旬にかけて開催 

されました。参加した各委員会からの報告です。 

＜校外分科会＞ ちーかん委員長 1 名・校外担当役員 2 名 参加  

 ◎説明…PTAと校外委員会の活動・こどもを守ろう 110 番・自転車の安全利用・青少年問題懇談会・地域環境連絡協議会 

 ◎展示…各校持参の防犯グッズ 

 ◎マイクインタビュー…昨年度地域環境連絡協議会担当 4 校 

 ◎出席者感想…同じ世田谷区の小学校でも規模の違いが大きいのですぐに取り入れることは難しいですが、校外委員さんたちの

負担にならず出来る活動を提案して実行できればいいなと思います。 

＜広報分科会＞ 広報副委員長 1 名・広報担当役員 1 名 参加 

 教育委員会の社会教育主事より広報紙の役割・注意点(正しい、明るい、品の良い表現)・ユニバーサルデザインなどお話があり

ました。その後グループディスカッションで各校が持参した広報紙を参考に、取り組み・テーマの選び方・紙面を作る上での工

夫点など情報交換を行いました。最後に広報活動のまとめとして、著作権に関して注意事項がありました。 

◎学校で開催された講演会のことを載せる時は、講演者に許可を得ること 

◎子どもの作品を載せる場合は、事前に本人に確認を取ること  

◎文章を引用するときは引用先を明記する。自分の言葉であるかのように書かないこと。 

参加によって各校の取り組みや著作権についてなど幅広く理解を深めることができました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

耳より運動会情報！ブログを近日配信予定 

役員・委員会活動報告は、PTAホームページでの配信とPTA掲示板(職員室前廊下)の掲示とします。 

PTAへのご意見は、PTAご意見袋またはホームページのお問い合わせフォームまでお寄せください。

http://chitosepta.com 

お問い合わせは担当役員までお願いします 
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バレーボール同好会 

毎週水曜日に通常練習、不定期日曜日にパパさんとの合同練習

をしています。男女問わずメンバー募集中です。 

お気軽に体験や見学にいらしてください。お待ちしています。 

 

 

 

 

 

 

６．連絡事項  

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

PTA定期総会 

日 時 ： 平成３０年 6 月 15 日（金） 15 時 00 分～ 

場 所 ： 体育館 

議 事 ： 前年度決算および会計監査の承認、今年度活動計画報告、今年度予算審議・承認など 

連 絡 事 項 ： 4・５・６年生の学級委員の方は、14 時 45 分より会場設営のお手伝いをお願いします。 

今後の予定 

千歳っ子祭り委員会 

9/29(土)千歳っ子祭り開催予定

です。 

お手伝いアンケート・バザーの

募集をしますのでご協力お願い

します。 

 

 

 

 

 

 

PTAへのご意見は、PTAご意見袋またはホームページのお問い合わせフォームまでお寄せ下さい。 

    http://chitosepta.com 

PTAへのご意見は、PTAご意見袋またはホームページのお問い合わせフォームまでお寄せ下さい。 

    http://chitosepta.com 

ちーかん委員会 

成城警察署管内 19 校の小学校で持ち回り 

している地域環境連絡協議会(ちーかん)です。 

今年度は 19 年に一度の担当校です。 

警察署と一緒に子どもたちの安全を考えるための

特別委員会で 29 年度末に 7 名に立候補いただき

ました。 

自転車でのヘルメット着用推進プロジェクトは 28 

年度から第６ブロックにて取り組んでいます。 

 

 

【６/２６(火)】 

19 校の校長先生・役員・校外担当者・教育委員

会・世小Pの方々などを千歳小にお招きし、情報交

換会を開催します。 

～テーマ～ 

「見えていますか？子どものまわりの危険～親子

で考える安全意識～」 

～内容～ 

管内で発生した事故の現状、ヘルメット着用推進

プロジェクト、ヘルメット着用率調査結果

(5/12、5/16 ぱる児童館・祖師谷公園にて調査

を実施) 

    

皆さまふるってご参加をお願いします。 

 

 

単位PTA研修委員会 

単P研修会の開催日程が決まり 

9/12 予定から 9/8(土)に変更になりました。 

学校との共同開催になる予定で、今後校長先生

と開催内容について打ち合わせ予定です。 

 

 

 

広報委員会  

 東京都小学校PTA協議会の広報コンクール

において、昨年度の広報委員会が作成した広

報紙「けやき」が奨励賞に決まりました。 

6 月の授賞式の様子はPTAホーム 

ページで紹介する予定ですのでどうぞご覧く

ださい。 

 

 

 

卒業対策委員会 

卒対メンバーみんなで連携をとりながら、 

卒業に向けた準備をしていきたいと考えてい

ます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

ぱる委員 

 5/5 に祖師谷公園で「家族で遊ぼうin祖

師谷公園」が開催されました。ぱるお手

伝い 9 名の方にもご協力いただきまし

た。 

お天気にも恵まれ、たくさんの方にご来

場いただきありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

家庭教育学級委員会 

6/21(木)に給食体験会を開催

します。ご参加が決まった方

は給食費のお支払いをお願い

します。 

 

 

 

 

 

 

 


